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我要上全运

本报记者 杨渐本报记者 杨渐

在这个夏天追着一个足球梦
这群中年人告别了酒局和夜宵

对于还在野球场上奔跑的

很多中年人来说，踢球早已没有

了太多的功利性，技术不关键、输

赢不重要，能上场跑一跑、流点

汗，就是最大的收获了。

但对正在备战第十四届全国

运动会群众比赛五人制足球企事

业单位组的浙江鸵鸟足球俱乐

部代表队来说，这个夏天，足球

就是生活的全部。“对于我们这

样的业余球员来说，能登上全

运会赛场，感受是完全不同

的。”刘诗辉坦言，备战全运会

让大家重新找回了年轻时的

热血和激情。

为了踢球，吃苦受累

不说，甚至还要冒着受伤

的风险，值得吗？家人们

或许不一定会理解这样

的选择，但刘诗辉和队

友们却很坚定：“这样

的机会，一辈子或许

只有一次，是时候为

了梦想拼一回了。”

四年前说过夺冠就不踢，如今激情重燃，他们食言了

一群有肚腩的中年人
为上全运，减肥一斤奖励百元

酒局与宵夜都不约了
连感冒药都不敢随便吃

第十四届全运会群众比赛足球

项目共设置十一人制足球、五人制

足球、沙滩足球 3 个大项。其中五人

制 足 球 男 子 甲 组 又 分 为 城 市 街 道

（社区）组、农村乡镇组和企事业单

位组。

刘诗辉所在的浙江鸵鸟足球俱

乐部参加的是五人制企事业单位组，

“这个组别有两个限制条件，一个是

所有队员必须在同一个单位，社保要

连续交两年以上；同时年龄也有限

制，必须是 1980 年 1 月 1 日至 1996

年4月30日之间出生的。”

浙 江 鸵 鸟 足 球 俱 乐 部 成 立 于

2008 年，教学点遍布全国，在册学员

6000多人，在足球圈内名气不小。先

后向国少和国青输送了 5 名队员，其

中国少队队长王钰栋就是出自这里。

4 月份，经过全省范围内的遴

选，鸵鸟足球俱乐部最终脱颖而出，

获得了代表浙江参加全运会的机

会。“我们 14 名队员，都是专职的足

球教练，其中两名队员曾在上一届全

运会中，代表浙江斩获了五人制足球

冠军。”

虽然都是同一个俱乐部的同事，

但大伙各自的教学点不同，平日里一

起踢球的机会并不多，“有人在城北，

有人在城南，有时候一两个月也碰不

到一面。”刘诗辉说，全运会的比赛 8

月4日开打，留给他们的训练时间并

不充裕。

不过，相比在球场上“迈开腿”，

刘诗辉觉得更难的还是在生活中

“管住嘴”，“我们虽然参加的是群众

组比赛，但反兴奋剂工作的要求和

专业运动员没什么差别。”对照反兴

奋剂工作相关规定，刘诗辉看了下，

猪牛羊肉最好都不要再吃了，外面

的餐馆也要少去。“主要是怕有瘦肉

精，鱼肉、海鲜可以多吃点。”这段时

间，刘诗辉特意和朋友们打了招呼，

酒局和聚餐就不要再喊他了。

此外，刘诗辉在平日里还尽量

避免吹空调，“主要怕感冒，因为很

多感冒药都不能吃，一旦生病了很

麻烦的。”

减掉一斤肉奖励一百块钱
告别肚腩与肥胖

在石祥东路求知小学边上的鸵

鸟足球公园里，身高1米9的何佳麒

是队员中最显眼的一个，同时他也

是全队最受关注的一个，“守门员只有

我一个，教练和队友每次训练都会提

醒我，千万不要受伤。”

在这之前，何佳麒踢的都是 11 人

制大场，如今转战室内五人制，他的技

术动作也要做出相应的调整。

在技术细节之外，何佳麒面对的

另一个挑战就是体能，“我们这批队

员，平均年龄都在34岁左右，身体或多

或 少 有 些 发 福 ，肚 腩 也 跟 着 挺 起 来

了。”而按照全运会的赛程，他们要在 7

天时间里踢 6场球，这样的强度不可谓

不大，“其他位置都有替补，还可以轮

换，我必须从头到尾一个人顶下来。”

把体重减下来，把体能提上去，是

何佳麒和队友们的共识。“大家互相激

励，比如谁减下来一斤重，就奖励一百

块钱。”一个多月下来，何佳麒和队友们

都苗条了不少，“减的最多的一个队友，

从190斤减到了170斤。”

位置从前场换到后场
队长还想再上一次领奖台

王舒是球队的队长，也是上一届全

运会夺冠的冠军球队一员，“当年我踢

的是前场，现在跑不动了，只能踢后场

了。”场上的位置虽然变了，但王舒对足

球的热爱一直没变，直到现在他还记得

4 年前夺冠的那一刻。“我们 10 个人站

上领奖台，听到主持人说出冠军‘浙江’

两个字时，大家眼睛都红了，眼泪止不

住地流下来。”这样澎湃而汹涌的情感，

王舒还想再体验一次。

“其实，上一届的时候就答应妻子

不踢了，但这次还是食言了。”王舒说，

踢球这些年，大大小小受过不少伤，家

人也一直为他担心。“这段时间，白天要

上班，晚上要训练，家里的事只能丢给

妻子，感觉挺对不起她的。”

为了感谢家人们一直以来的理解

和支持，王舒和队友们特意设计了几套

庆祝动作，“前场球员进球机会多，设计

了好几套动作，守门员、后卫进球的机

会少，就和队友商量，在他们进球的时

候一起庆祝。”王舒和队友想通过这样

足球场上特有的方式，向家人分享他们

的喜悦和荣耀。

“以后应该还会继续踢球，当然像

这样规模和强度的比赛可能就没机会

参加了。”王舒希望，这个夏天大家都能

不留遗憾，继续享受足球带来的快乐。


